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Caso Sierra Bella: PD! allana domicilio de la diputada 
comunista Cariola justo el día que da a luz a su hijo 

La Fiscalía Regional de Coquimbo informó que la 
Policía de Investigaciones allanó e incautó material 
en el domicilio de la diputada Karol Cariola (PC) 

para el esclarecimiento de hechos como presunto 
tráfico de influencias en el caso “Sierra Bella”. 
Poco antes, la parlamentaria había publicado en 
Instagram una imagen con su hijo recién nacido y 
su pareja, el diputado Tomás de Rementería. 
Las diligencias consistieron en la incautación de 

POR CLAUDIA RIVAS A. 

Gael Yeomans (FA) está atenta a 

las novedades que se produzcan en 

su sector a propósito de la carrera 

presidencial, ya que este mes se 

conocería si la exmandataria Mi- 

chelle Bachelet (PS) o la ministra 

del Interior, Carolina Tohá (PPD), 

serán aspirante del oficialismo a 

La Moneda. 

Pero lo que sí tiene absolutamente 

claro la legisladora es que “la cola- 

boración de las fuerzas políticas es 

fundamental para poder construir 

ese espacio de unidad programá- 

tica por las transformaciones que 

necesita el país. Y ahí también es 

importante el rol que se juegue 

en el Congreso, la coordinación 

que se tenga ahí por parte de los 

parlamentarios de las candida- 

turas que vamos a representar es 

fundamental”. Además, aborda 

el tema de las transferencias de 

Corfo a Hacienda, señalando que 

“las razones del traspaso fueron 

ratificadas inclusive por personas 

ligadas a la derecha”. 

- ¿Cómo ve este año legislativo? 
¿Cuáles son sus expectativas? 

-Esunaño bien importante, por- 

que es el último de esta legislatura 

y, por lo tanto, está el desafío de 

terminar algunos debates legislati- 

vos pendientes, como así también 

algunas iniciativas que sabemos 

están por venir. Y, en eso, espero 

que al menos se den los debates, 

que las votaciones se realicen. 

- ¿Algún tema en particular? 
- Tengo altas expectativas res- 

pecto al proyecto de creación del 

nuevo sistema de financiamiento 

ala educación superior, que espero 

que avance con mayor celeridad. O 

el proyecto de equidad salarial que, 

lamentablemente, tenemos un 

nuevo 8 de marzo (Día Internacional 

de la Mujer) sin poder garantizarle, 

a las mujeres, que vamos a tener 

igualdad salarial por el mismo 

trabajo que los hombres. 

- Además de los proyectos que 

menciona, ¿cuáles debieran serlas 

prioridades del Gobierno este año? 

- La discusión sobre cambios al 

impuesto a la renta, impuesto a 

los más ricos, entendiendo que el 

acuerdo que se cerró sólo abarca 

cumplimiento fiscal, evasión y 

elusión. Y, dado que la derecha está 

tan interesada en cuestionar los 

recursos fiscales, la única manera 

de incrementarlos es incorporando 

nuevos recursos; y, para eso, es 

la 

especies electrónicas, entre ellas un notebook y un 
celular, que se entregaron voluntariamente, según 
explicó más tarde la misma Cariola. 
A través de un comunicado, la diputada afirmó que 
desconoce mayores detalles de la investigación, ya 
que ella no ha sido formalizada ni forma parte de 
ningún proceso judicial, pero que como autoridad 
ha actuado en todo momento “apegada a las leyes, 
estoy tranquila y siempre dispuesta a colaborar”. 

  cha de 
terminar con las 
AFP, lo tenemos 
clarisimo” 

La diputada del Frente Amplio insiste en la 
importancia de hacer cambios al impuesto 
a la renta. 

sumamente importante y necesario 

hacer cambios en el impuesto a 

la renta. 

- Cuando dice que los más ri- 

cos deben pagar más impuestos, 

¿desde qué monto debería ser? 
- Nosotros hemos estado con 

harta apertura a dar este debate. 

En principio se ha hablado de 

rentas en torno a $ 4 millones o 

S 4,5 millones hacia arriba. Esas 

son cifras adecuadas. Ahora, lo 

importante es que avancen esos 
proyectos, para lo que han estado 

las garantías de diálogo abierto, 

en términos políticos y técnicos 

desde el inicio. 

“Excedentes 
generó el litio” 

- En ese contexto, ¿qué le pa- 

rece la polémica por el traspaso 

de recursos de Corfo a Hacienda? 

- El traspaso fue completamente 
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legal, se utilizaron excedentes 

que generó el litio. Me parece que 

es una polémica artificial y, de 

hecho, las razones del traspaso 

fueron ratificadas inclusive por 

personas ligadas a la derecha. Estoy 

recordando las palabras de Matías 

Acevedo, director de Presupuesto 

del Presidente Piñera. 

- Entonces, ¿no comparte la 

preocupación de quienes ven en 

esta polémica algo más de fondo 
que tiene que ver con un alto gasto 

público o el incumplimiento de la 

regla fiscal, por ejemplo? 

= Lo que no comparto es la doble 

cara, porque el déficit fiscal durante 

este Gobierno se ha reducido en 

más de 60% desde el año 2021. La 

deuda pública ha crecido a menos 

de la mitad del ritmo que tenía 

durante el Gobierno de Piñera, 

eso sin incorporar otras cifras en 

materia, por ejemplo, de inversión 

extranjera, que son positivas. Ahí 

veo más bien manotazos de aho- 

gado por parte de Matthei, la veo 

bien desesperada en esta 

carrera presidencial. 

- El Consejo Fiscal 

Autónomo emitió una 

declaración más o menos 

en la línea de lo que ha 

dicho Evelyn Matthei, 

preocupado por el déficit 

fiscal, entre otras cosas. 

- Lo que yo veo por parte 

del Consejo Fiscal Autó- 

nomo, independiente de 

que me parezca o no la 

posición que han tomado 

públicamente en el último tiempo, 

es que en la línea de lo que han 

planteado, también está que si 

queremos hacer gasto público, para 

hacernos cargo de las necesidades 

múltiples de manera fija, hay que 

incorporarrecursos nuevos. Paraeso 

hay que mostrar mayor disposición 

respecto a la reforma tributaria, en 

materia de renta. 

- ¿Usted es de las que apoya una 

eventual candidatura de Michelle 

Bachelet por el oficialismo o no? 

- He visto varios posiciona- 

mientos de liderazgo del Frente 

Amplio al respecto. Esas posiciones 

lógicamente son individuales y yo 

voy a abogar por nuestro proceso 

colectivo. De hecho, soy miembro 

del Comité Central y vamos a tener 

uno pronto. Ahí tomaremos las 

decisiones respecto a las candida- 

turas presidenciales. Pero sí puedo 

tener ciertos principios para tomar 

esa decisión.   

- Que serían. 

= Para mí, la primera orientación 

es que el Frente Amplio sea un 

aporte relevante en las definicio- 

nes del programa presidencial, ya 

sea mediante la participación en 

una primaria, si es lo que define el 

colectivo; y si no, siendo un aporte 

en la construcción de la unidad. 

Creo que eso es lo más relevante 

en esta pasada. 

- ¿No le inquieta que siendo 

ustedes tan críticos de la exPre- 

sidenta Bachelet tuvieran que 

apoyarla en un tercer mandato? 

- En esos momentos nosotros, y 

lo digo en lo personal, éramos parte 

del movimiento estudiantil. Eseera 

el rol que teníamos que jugar para 

avanzar en las reformas educacio- 

nales. En ese sentido, quedaron 

deudas pendientes. No lo digo sólo 

por los gobiernos pasados, también 

por nuestro Gobierno, porque hay 

que tener una visión crítica y auto- 

crítica de las acciones que uno toma 

y hasta dónde llegó la posibilidad 

  

de implementar programas. Hay 

cosas que quedan pendientes y no 

poreso vamos a dejar de construir 

en unidad. 

- ¿Qué evaluación hace del 

acuerdo de pensiones? Enten- 

diendo que el compromiso del 

Gobierno era terminar con las AFP. 

- La reforma que encarna ese 

acuerdo permite incorporar el se- 

guro social, cosa que no teníamos 

en Chile y es uno de los pilares para 

poder tener un sistema que sea, en 

los principios, solidario, en la parte 

al menos del Pilar Contributivo. Ese 

era uno de los objetivos importantes 

que teníamos desde el inicio y se 

logró con esta reforma. Uno tiene 

que reconocer las cosas que no se 

logran porque no tiene mayoría, 

en este caso en el Congreso. En 

ese sentido, asumimos el desafío 

de mantener abierta la lucha de 

terminar con las AFP, lo tenemos 

clarísimo, es un pendiente.
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